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Погода
Сегодня в Хабаровске без осадков. Ветер южный, 6-11 

м/с. Температура 29-31 градусов. Атмо сферное давление 
будет расти. Восход солнца в 5.15, заход в 20.56, продол-

жительность дня 15.41.
16 июля солнечная активность умеренная . Геомагнитное поле спокойное.
На Амуре у города Хабаровска в течение двух суток ожидается 

спад уровня воды на 35-40 см.

Всех касается

Об этом и многом другом читайте в интервью
с военным комиссаром Хабаровского края,
Героем России, полковником Сергеем Евлампиевым
на сайте газеты «Тихоокеанская звезда» https://toz.su

Об этом и многом другом читайте в интервью

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ
О КОНТРАКТНОЙ СЛУЖБЕ 

от 445 до 500 тысяч рублей

от  350 тысяч рублей в месяц

единовременная выплата при
заключении контракта на год и более

денежное довольствие
контрактника в зоне СВО 

https://toz.su/newspaper/vsekh_kasaetsya_/voennyy_kontrakt_
eto_ta_zhe_rabota_tolko_bolee_otvetstvennaya/

Срочно в номер

Прямая линия

Специальный репортаж

50-ЛЕТИЕ  НАЧАЛА  СТРОИТЕЛЬСТВА  БАМА 
ОТМЕТИЛИ  С  РАЗМАХОМ

Работа в первой половине дня, можно по 
утрам. Адресная доставка газет 3 дня в 

неделю (вторник, среда, пятница). Выплата 
еженедельно от 1500 руб. за три часа в день. 

Тел.+7-962-151-25-61.

Выборы-2024

Вакансии

По случаю 50-летия с на-
чала строительства Байкало-
Амурской магистрали, кор-
респонденту «Тихоокеанской 
звезды»  удалось не толь-
ко проехать по легендарной 
железной дороге, имеющей 
огромное стратегическое 
значение для нашей стра-
ны, но и повстречаться с за-
мечательными людьми, от-
давшими свои лучшие годы 
этой «стройке века».

К этому долгожданному дню 
Тында и вся Амурская область 
готовилась больше двух лет: сто-
лица Байкало-Амурской маги-
страли должна была встретить 
полувековой юбилей действи-
тельно по-столичному. И это 
получилось. Миллиарды ру-
блей — на новые дороги, мо-
сты, фасады, ремонты учреж-
дений. Не без сложностей и вы-
зовов Тында встретила гостей 
со всей страны красивой, уют-
ной и гостеприимной.

Три дня на вокзал прибы-
вали поезда с теми, кто про-
кладывал эти рельсы, — стро-
ителями магистрали. По тради-
ции на вокзале прошла стыков-
ка двух эстафетных поездов из 
Иркутска и Хабаровска как сим-
вол стыковки «золотого» звена 
Байкало-Амурской магистрали.

Все эти дни улочки, парки и 
скверы города, на которых зву-
чали бамовские песни, были 
заполнены компаниями. Люди 
разных национальностей, ре-
лигий и профессий, как и 50 лет 
назад, встречались, общались, 
фотографировались и вспоми-
нали лучшие годы своей жизни.

Удивительно и даже сим-
волично, что сама аббревиа-
тура БАМ своей ёмкостью как 
будто передаёт звуки, которы-
ми наполнилась дальневосточ-
ная тайга пятьдесят лет назад. 
Когда, казалось бы, дикие, не-

проходимые места покорились 
отважным людям - строителям 
Байкало-Амурской магистрали. 
Которая стала символом муже-
ства и стойкости нашего наро-
да, способного преодолевать 
любые препятствия.

Юноши и девушки со всех 
уголков огромной страны, не-
смотря на свой молодой воз-
раст и суровые климатические 
условия, проложили легендар-
ную железную дорогу, связав-
шую Восточную Сибирь и Даль-
ний Восток. Обеспечив тем са-
мым стратегически важный вы-
ход к Тихому океану. 

 «А я еду, а я еду за тума-
ном, за мечтами и за запахом 
тайги», - поётся в известной, 
любимой многим песне, кото-
рую и сегодня с удовольстви-
ем поют не только бамовцы. 
На протяжении всей нашей по-
ездки то и дело звучали сло-
ва и другой популярной пес-
ни: «Веселей ребята, выпало 
нам строить путь железный, а 
короче - БАМ…»

- Считаю, что для Дальне-
го Востока это, наверное, са-
мое главное событие XXI века, 
- говорит глава Верхнебуре-

инского района Хабаровско-
го края Алексей Маслов, – не-
дооценить эффект Байкало-
Амурской магистрали невоз-
можно. Сегодня все мы раду-
емся, обнимаемся, потому что 
понимаем, что когда-то сдела-
ли великое дело.

 БЕЗ ДОРОГИ ЛЮДИ 
НЕ ЖИВУТ

В то время среди молодё-
жи как-то особенно остро ощу-
щался дух патриотизма и жела-
ние как можно больше отдать 
на благо Родины. Несмотря на 
сложнейшие климатические 
условия и тяжёлый физический 
труд, попасть в ряды студен-
ческих отрядов для участия в 
главной всесоюзной стройке 
считалось очень почётным. Что 
ж, давайте знакомиться с пер-
востроителями БАМа.

(Окончание на 3-й стр.).

В пятницу, 19 июля с 12.00 
до 12.30 в пресс-центре га-
зеты «Тихоокеанская звезда» 
пройдёт прямая линия с на-
чальником УМВД России по 
Хабаровскому краю генерал-
майором полиции Андреем 
ШАБАШОВЫМ.

Андрей Викторович ответит 
на самые распространенные и 
актуальные вопросы читателей 
издания. Как правильно офор-
мить заявление в полицию? Как 
найти участкового и чем он может помочь гражданам? Что де-
лать, если соседи шумят и угрожают жителям двора? Как оруду-
ют телефонные мошенники? Какие преступления в Хабаровском 
крае самые частые и как их раскрывают?

Обо всём этом и многом другом можно спросить начальника 
УМВД России по Хабаровскому краю лично. Свои вопросы мож-
но также отправить заранее по электронной почте: ivanova-toz@
mail.ru, или задать со вторника по четверг с 10.00 до 15.00 
по телефону (4212) 47–76–28.

Телефон прямой линии (4212) 37–70–44 будет работать 
19 июля с 12.00 до 12.30.

Задайте вопрос 
начальнику 
УМВД России по 
Хабаровскому краю

Валерий Криворотый прошёл путь от электромеханика до начальника предприятия,
а Вера Курсова до сих пор хранит свою комсомольскую путёвку на БАМ

Геннадий НЕСТЕРУК, заместитель начальника 
ДВЖД, начальник эстафетного поезда: 

- Сегодня мы, как и пятьдесят лет назад, проследу-
ем на этом замечательном поезде в столицу Байкало-
Амурской магистрали Тынду. И на этом же поезде мы 
везём почётный знак от президента России Владими-
ра Путина «За успехи в труде». Пятьдесят лет - это се-
рьёзный отрезок пути. 

И, как любой человек, наша магистраль пережива-
ла за это время периоды взлёта и падения. Но сегодня 
Байкало-Амурская магистраль - это обновлённый же-
лезнодорожный путь с реконструкцией участков путей. 
Более тридцати уже построенных вставок и перегонов. 
И за время пути вы своими глазами убедитесь, как пре-
образились станции, узлы и, конечно же, столица на-
шего БАМа - Тында. 

Вопрос дня: планы на неделю

Любовь ПЛЕТНЁВА, заместитель председателя благо-
творительного фонда «Биосфера»:

– Благотворительный фонд «Биосфера» готовит к презента-
ции новую книгу «Владыка северных джунглей». Она уже нахо-
дится в печати, а презентовать её планируется 29 июля, по слу-
чаю международного дня тигра.

Книга включает иллюстрации народного художника России Ген-
надия Павлишина. Тексты к ней подготовили известные биологи-
охотоведы Юрий Дунишенко и Александр Ермолин. Произведе-
ние будет интересно как для профессиональной аудитории, так 
и просто для любителей дальневосточной природы.

(Окончание на 3-й стр.).

В 2024 году в адрес мини-
стра строительства и ЖКХ Рос-
сии Ирека Файзуллина прави-
тельством края было направлено 
обращение о финансировании 
объекта. Сейчас вопрос прора-
батывается. Дмитрий Демешин 
поручил зампреду по природ-
ным ресурсам и сельскому хо-
зяйству Дарию Тюрину взять эту 
проблему на контроль. 

– Сейчас в рамках федераль-
ной программы «Чистая вода» 
нацпроекта «Жильё и город-
ская среда» завершается стро-
ительство системы водоснаб-
жения домов в Троицком. Мы 
стараемся рачительно подхо-
дить к использованию краево-
го бюджета, но при этом раз-
решать вопросы людей. Поэто-
му задача власти – эффектив-
но использовать каждую феде-
ральную программу в решении 
потребностей населения, – от-
метил руководитель региона.

Ещё один вопрос, который 
подняли жители, – отсутствие 
спортплощадки для взросло-
го населения. На территории 
села есть только один спорт-
комплекс для детей. Врио гу-
бернатора поддержал иници-
ативу – в рамках нового нац-
проекта «Продолжительная и 
активная жизнь» в 2026 году в 
селе будет построен модульный 
спортивный зал для жителей.  

Много обращений посту-
пило в адрес главы региона, 
связанных с образованием, а 
именно – вторая смена в шко-
ле. Эта проблема актуальна не 
только для Нанайского района, 
но и для половины территорий 
Хабаровского края в целом. И 
решить её можно только стро-
ительством новых школ. Жи-
тели попросили главу региона 
посодействовать началу стро-
ительства нового современно-
го здания школы на 400 мест в 
селе Троицком. 

Министр образования и на-
уки Хабаровского края Викто-
рия Хлебникова доложила, что 
в 2025 году планируется зай-
ти в федеральную программу 
«Комплексное развитие сель-
ских территорий» для строи-
тельства новой школы на тер-
ритории населенного пункта. 

– Муниципалитету необхо-
димо активно участвовать в фе-
деральных конкурсах. В первую 
очередь надо на местах делать 
всё возможное для улучшения 
жизни населения, – акценти-
ровал внимание Дмитрий Де-
мешин.

В ходе общения жители за-
тронули вопросы по работе ре-
гионального оператора. Основ-
ная проблема по обращению от-
ходов – это отсутствие в Нанай-
ском районе полигона ТКО, ко-
торый имел бы лицензию. 

Как прокомментировал Да-
рий Тюрин, пока есть времен-
ное решение проблемы: за-
ход регионального оператора 
на 11 месяцев. Сейчас ведутся 
переговоры с регоператором 
для заключения временного 
соглашения. Поэтому главная 
задача – это планирование по-
лигона ТКО для всего райцен-
тра и ближайших населенных 
пунктов района. Дмитрий Де-
мешин отметил, что необходи-
мо вырабатывать комплексное 
решение по данному вопросу. 

В завершении диалога жи-
тели Нанайского района поже-
лали Дмитрию Демешину влю-
биться в Хабаровский край на-
долго. 

– Замечательный край, во-
левые люди. Мне действитель-
но хочется поменять нашу жизнь 
к лучшему. Для этого надо, что-
бы каждый винтик системы го-
сударственного управления 
работал эффективно, – сказал 
врио губернатора.

И. ДМИТРИЕВ.

Испанцы в четвёртый раз 
стали чемпионами Европы

Футболисты сборной Испании в финале 
чемпионата Европы-2024 обыграли Англию 
– 2:1 и в четвёртый раз стали чемпионами континента.

 Все голы были забиты во втором тайме. На 47-й минуте Ис-
пания повела в счёте, благодаря голу Нико Уильямса. Англичане 
сравняли счёт на 73-й минуте (отличился Коул Палмер). А на 86-й 
минуте испанцу Микелю Оярсаблю удалось забить победный гол.

Испания – единственная сборная, набравшая на групповом 
этапе девять очков из девяти возможных. Она одолела Хорватию 
- 3:0, Италию и Албанию с одинаковым счётом - 3:0.

В 1/8 финала испанцы разобрались с Грузией - 4:1, в четверть-
финале взяли верх над хозяевами – сборной Германией - 2:1 (в 
дополнительное время), а в полуфинале обыграли Францию – 2:1.

Теперь Испания – самый титулованный участник Евро, триум-
фатором соревнования она становилась четыре раза.

Три раза чемпионат Европы выиграла Германия, по два раза 
это сделали Италия и Франция, по разу – СССР (самый первый 
чемпион Европы), Португалия, Чехословакия, Нидерланды, Да-
ния, Греция.

Обсуждались вопросы 
поддержки инвестицион-
ных проектов и коррекция 
планов социального разви-
тия центров экономическо-
го роста в ДФО. В частно-
сти – по инвестпроектам, ко-
торые предлагается финан-

сировать за счёт средств го-
сударственной корпорации 
развития ВЭБ.РФ. Также речь 
шла о распределении лими-
тов квартир по субъектам в 
рамках программы «Доступ-
ное арендное жильё».

(Окончание на 2-й стр.).

Доступное жильё - 
молодым специалистам 
Дальнего Востока
Заместитель председателя правительства РФ – полно-

мочный представитель президента РФ в ДФО Юрий Трут-
нев провёл заседание президиума правительственной ко-
миссии по вопросам социально-экономического развития 
Дальнего Востока.

На контроле врио губернатора

Чтобы каждый винтик 
работал эффективно
Во время рабочей поездки в Нанайский район врио гу-

бернатора Дмитрий Демешин встретился с его жителя-
ми. Люди смогли задать волнующие вопросы главе реги-
она. Один из них – отсутствие канализации и водопровода 
в 13 многоквартирных домах села Троицкого. Эта пробле-
ма в районе решается с 2022 года. Тогда была разработана 
проектная документация, общая стоимость строительства 
– почти 1 млрд. рублей.

В Хабаровском крае про-
должает действовать особый 
противопожарный режим. Он 
запрещает использование огня 
в лесной полосе. 

Для нарушителей преду-
смотрены внушительные штра-
фы до 1 млн. рублей, а в слу-

чае намеренного поджога – до 
2 млн. рублей.

При обнаружении возгора-
ний необходимо сообщать на 
номер единой диспетчерской 
службы: 8-800-100-94-00
(звонок бесплатный).

И. ВЛАДЫКИН.

Как сообщили в комите-
те по делам молодёжи прави-
тельства края, форум пройдёт 
сразу на двух площадках од-
новременно: в Хабаровске и в 
Комсомольске-на-Амуре. Участ-
никами могут стать молодые 
семьи и семьи с детьми в воз-
расте от 4 лет в Хабаровске и 
от 6 лет в  - Комсомольске-на-
Амуре. Полные семьи и семьи с 
одним родителем, возраст пап 
и мам – от 18 до 35 лет. Кроме 
того, форум объединит семьи 
военнослужащих, принимаю-

щих участие в специальной во-
енной операции. 

В рамках форума заплани-
рованы: насыщенная образо-
вательная программа, мастер-
классы для детей и их родите-
лей, лекции от семейных пси-
хологов, выступление творче-
ских коллективов Хабаровского 
края, развлекательная програм-
ма для детей с аниматорами. 
Кроме того, в программу фору-
ма интегрированы спортивные 
активности и семейный поход. 

М. МАРЬИНА.

Нет пожарам!

Будь в курсе!

Форум объединит 
более 400 семей
В Хабаровском крае с 26 по 28 июля пройдет форум, ко-

торый объединит более 400 молодых семей со всего реги-
она. Мероприятие приурочено к Году семьи. 

Обстановка
под контролем
Сейчас в Хабаровском крае действует девять лесных по-

жаров на площади около 4 тыс. га в Аяно-Майском, Верхне-
буреинском районах и Охотском округе. В ликвидации че-
тырёх пожаров в Аяно-Майском и Верхнебуреинском уча-
ствует более 80 человек, используется три единицы техни-
ки и три воздушных судна. По остальным принято решение 
КЧС о прекращении тушения.

Между тем, краевая изби-
рательная комиссия заверила 
общекраевой список кандида-
тов в депутаты Законодатель-
ной Думы Хабаровского края, 
выдвинутый избирательным 
объединением «Хабаровское 
региональное отделение Все-
российской политической пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»  в ко-
личестве 44 человек. 

Возглавляет его Алёна Ча-
плыгина, руководитель краево-
го филиала фонда «Защитники 
Отечества», который помогает 
участникам СВО и членам их 
семей. Далее в списке Нико-
лай Шевцов — главный феде-
ральный инспектор по Хабаров-
скому краю. В состав кандида-
тов от «Единой России» также 
вошли участники СВО, врачи, 
представители отрасли обра-
зования, инженеры, сотрудники 
крупных промышленных пред-

приятий, а также активисты во-
лонтерских, молодёжных и об-
щественных движений.

Что касается одномандат-
ных избирательных округов, то 
в них 24 единоросса намере-
ны бороться за победу на вы-
борах в краевой парламент. В 
их числе: Виктор Калашников - 
нынешний министр экономиче-
ского развития края, глава Ха-
баровского района Александр 
Яц, ректор ДГВГАФК Сергей 
Галицын, Андрей Субботин, 
главврач ККБ им. профессо-
ра Сергеева…

Список из 53 человек вы-
двинуло избирательное объ-
единение «Региональное от-
деление Политической партии 
«Российская партия пенсионе-
ров за социальную справед-
ливость» в Хабаровском крае. 
Возглавил его почётный граж-
данин Хабаровска, известный 

общественный деятель Анато-
лий Насыров.  

По одномандатным изби-
рательным округам в Законо-
дательную Думу Хабаровского 
края восьмого созыва от этой 
партии намерены пройти 9 че-
ловек. В их числе, Юрий Залев-
ский – в прошлом руководитель 

краевого государственного ка-
зённого учреждения «Хабаров-
ское управление автомобиль-
ных дорог» и Сергей Кравцов, 
руководивший Дальневосточ-
ным региональным управлени-
ем валютного контроля Мини-
стерства финансов РФ.

(Окончание на 2-й стр.).

Михаил Утробин и Леонид 
Слуцкий хотят в краевую думу?
Три партии уже полностью определились со своими 

кандидатурами для участия в выборах депутатов Зако-
нодательной Думы Хабаровского края восьмого созыва: 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», «НОВЫЕ ЛЮДИ» и «Российская партия 
пенсионеров за социальную справедливость». Остальные 
партии пока выдвинулись лишь по одномандатным окру-
гам и, видимо, продолжают уточнять свои общекраевые 
списки. Возможность подумать у них есть ещё до 24 июля.

На избирательных участках, где не хватит видеокамер, 
будут работать видеорегистраторы


